


NUM. 45.

GAZETA

DE MADRID

DEL VIERNES 9 DE OCTUBRE DE 1778.

Petersburgo 28 de Agosto.


 L Ministro de S. M. Católica ha presentado á la Czarina al Comandante, Oficialidad y Guardias marinas de los 2 buques de guerra Españoles que han venido á Cronstad, manifestando en dicha ocasion su agradecimiento por el buen trato y atenciones que habían experimentado desde su arribo; á lo que se dignó contestar dicha Soberana asegurando haber sido todo muy conforme con las órdenes que tenía dadas, y tambien se informó del tiempo que habían empleado en su navegacion, y mostró complacencia por la felicidad con que la habían hecho. Así el Conde de Panin como los demás Ministros de esta Corte y los de Príncipes extranjeros han agasajado mucho á dichos oficiales. Estos se emplean en vér los Palacios, Jardines y quanto hay aquí de curioso é instructivo, logrando con este motivo repetidas distinciones. Yá se ván disponiendo para su regreso al Ferrol, pues empiezan á picar los frios, especialmente por las noches, y siendo éstas muy oscuras no dexa de ser peligrosa la navegacion del Báltico: en cuya consecuencia, se harán á la vela dentro de 5 ó 6 dias permitiéndolo el tiempo. Dicho Comandante dió á bordo el 25 de éste en celebridad de los dias de la Serenísima Señora Princesa de Asturias un esplendido convite al Vice-Almirante Greig, á toda la Plana mayor de Cronstad, al Ministro de S. M. Católica y á todos los Españoles establecidos aquí: con cuyo plausible motivo se hallaban las dos embarcaciones muy empabesadas y en el mayor orden y aséo.

Ber-

Berlín 8 de Setiembre.

Todos los avisos que recibimos de *Bohemia* contextan en que el Rey goza de robusta salud á pesar de las fatigas de la campaña. El 2 del corriente asistió á caballo desde las 6 de la mañana hasta las 2 de la tarde á un forrage general, que el ejército hizo en su presencia sin el menor contratiempo.

Yá comienza á sentirse el frío, y están cubiertos de nieve los montes que dividen la *Bohemia* de la *Silesia*, conocidos con el nombre de *Riesengeburg* ó de los Gigantes.

S. M. ha mandado levantar en *Breslau* un cuerpo de *Bosniacos*, que se completará en breve.

Una carta de *Neuschloss* con fecha de 1^o del corriente contiene la relacion individual de la salida que hicieron los Generales *Platen* y *Mollendorf* (de que se hizo mencion en las *Gazetas* N.º 41, art. de *Dresde*, y 42 cap. de *Praga*) cuyas particularidades son las siguientes. „Habiendose apostado en *Melnick* un cuerpo *Austriaco*, „y otro mandado por el General *Sauer* compuesto de 2 batallones „de *Hungaros* y 22 esquadrones en *Welwarn*, se adelantó el General *Platen* hácia *Budin* para desalojarlo con 3 batallones y 20 esquadrones, y logró despues de pasar el *Eger* y tomar una guardia prisionera, que el referido *Sauer* abandonase su puesto y se retirase hácia *Praga*. El General *Mollendorf* por su parte se adelantó por la orilla del *Elba* á *Melnick*, donde encontró y puso en fuga á algunos *Croatos* que cubrian la retirada al enemigo; y al mismo tiempo una partida de *Husares* destacados á reconocer las avenidas tubo un encuentro con otra de 150 *Austriacos*, á quienes hizo 50 prisioneros con un oficial. Esta expedicion ha servido tambien para examinar de cerca el campo del enemigo, y en ella se le cogieron otros 100 prisioneros y gran cantidad de víveres hácia *Melnick*, *Welwarn* y *Budin*.

Hallandose estrechado por los enemigos otro Capitan de *Husares* del cuerpo del General *Mollendorf*, que se avanzó mucho con solo 150 caballos, fue á su socorro el Coronel *Usedom*, y trabandose una refriega hubo algunos soldados *Austriacos* heridos y 40 de éstos y un Oficial prisioneros. El ardor con que el referido Coronel persiguió á sus contrarios le conduxo hasta media milla de *Benatek* á la vista del campo *Imperial* cerca de *Alt-Bunzlau*.

Dresde 13 de Setiembre.

EL Príncipe *Enrique* se ha puesto en movimiento dirigiendo su mar-

marcha por la derecha , y aseguran que ayer debía pasar el *Elba* por *Leitmeritz*. Antes de salir de su campo de *Nimes* destacó al Príncipe de *Anhalt Berenburg* hácia las fronteras de *Lusacia* á ocupar los puestos de *Gabel* , *Zwickau* y otros que había hecho fortificar de antemano ; en los quales estaba el General *Saxon Solms* , quien no queriendo servir baxo las órdenes de aquel Príncipe que es mas moderno , ha pasado á continuarlo en el cuerpo del General *Platen*.

Una partida abanzada de los *Austriacos* compuesta de 25 *Húsares* , un Sargento y un Oficial , dexando á éste dormido desertó toda entera con sus armas y caballos entregandose al cuerpo de *Mollendorf*; cosa tanto mas estraña quanto este género de tropa rara vez deserta.

El Baron de *Schullenburg* Ministro de Estado del Rey de *Prusia* Director general de Hacienda y Gobernador político de *Berlín* llegó aquí antes de ayer á arreglar , segun dicen , con este Ministerio algunas diferencias que se han suscitado sobre los convenios de las 2 Cortes en punto al surtimiento de sus respectivos ejércitos.

La desgracia del General *Anhalt* ha sido de mucha entidad , desbaratando un plán que podia haber tenido grandes consecuencias ; pues aseguran que si hubiese tomado una montaña que se le indicó , donde estaba apostado el General *Austriaco Althon* , se habría visto éste precisado á abandonar la posicion de *Arnau*. Evacuado dicho puesto contaba marchar adelante el Rey de *Prusia* sin impedimento alguno , y á pocos pasos se hallaría detrás del ala derecha del ejército del Mariscal *Laudon* apoyada en *Turnau*. El Príncipe *Enrique* , que debía obrar de concierto , hubiera cogido por el flanco sin gran dificultad el ala izquierda del mismo ejército que se extiende hasta *Munckengrätz* : al mismo tiempo los Generales *Platen* y *Mollendorf* que le tenían cortado de *Praga* , le podían acometer por las espaldas , ó por lo menos dificultarle sumamente la retirada. Batido ó desaloxado de su campo el ejército de *Laudon* , quedaba el del Emperador descubierto y expuesto á ser acometido por las espaldas con todas las fuerzas *Prusianas* juntas. *Praga* que no tenía mas que 4 batallones de guarnicion , hubiera caído necesariamente en manos de sus enemigos : y aún esto hubiera sido lo de menos. El Príncipe *Enrique* que se disponía á marchar adelante , no solo lo suspendió luego que supo la falta del General *Anhalt* , sino que hizo retirar á sus antiguos

campos á los Generales *Platen* y *Mollendorf*. Sin embargo el Consejo de guerra no ha condenado al General *Anhalt* mas que á 3 meses de arresto en una fortaleza; y aún el Rey le ha indultado la mitad del tiempo: de que se colige no haber sido su falta grave, como se dixo.

Tres cartas muy sucintas del Almirante *Howe* publicadas por la Corte en su *Gazeta* del 15 no añaden cosa particular á lo anunciado en nuestros Números 42 y 44. La misma *Gazeta* trae la lista que el Almirante *Young* (á su vuelta de las Islas de *Sotavento*) remitió desde *Spithead* con fecha de 12 del corriente al Almirantazgo de las presas hechas por los baxeles de su mando despues de las listas que llegaron á principios de Julio, las quales ascienden á 222 embarcaciones, siendo 17 corsarias, y las demás marchantes. Tambien incluye el triplicado de una carta del Caballero *Clinton* al Lord *Germaine*, cuyo original y duplicado no han llegado. En ella envia cópias de 2 que le había escrito el Mayor General *Pigot* desde *Newport*, sus fechas 27 y 31 de Mayo.

Extracto de la 1.^a

»Ya tengo avisado á V. E. la llegada del General *Sullivan* á la
 »Previdencia á encargarse del mando militar, y que su intento era
 »atacar esta Isla de *Rhode* á la 1.^a oportunidad. Desde entonces acá
 »he tenido nuevos motivos que me confirman en la sospecha; y
 »noticioso de estár un gran número de barcos grandes y una galera
 »fondeados á la orilla occidental del rio mas abaxo del puente de
 »*Hickamuct* con mucha artillería y pertrechos, fuimos de dictámen
 »el Gefe de escuadra *Griffith* y yo que sin dilacion se debía apro-
 »vechar de esta coyuntura en que sabiamos que los rebeldes solo
 »tenian una guardia de 10 hombres y 250 de guarnicion en toda
 »la peninsula, y no podian ser socorridos á tiempo. En su consecuen-
 »cia dispuse que el Teniente Coronel *Campbell* pasase con 500 hom-
 »bres desde aquí á la punta de *Arnold*, donde se embarcaron en
 »barcos chatos mandados por el Capitan de Marina *Clayton* y el Te-
 »niente de la misma clase *Knowles*; y voy á referir á V. E. lo que
 »dicho Teniente Coronel me ha informado sobre las operaciones y
 »lógro de su expedicion. Nuestros barcos se dirigieron por la bahía
 »arriba hácia el rio *Warren* y la nao *Flora* pasó mas allá de la pun-
 »ta *Papasquash* para proteger el desembarco, colocandose las demás
 »en la posicion mas adecuada al intento. Al romper el dia desem-
 »barcaron las tropas sin ser vistas á una milla mas arriba de *Brís-*
 »*tol* y media mas abaxo de *Warren*, y su Comandante destacó á un Ca-
 »pitan con 30 hombres hácia dicha punta para tomar y destruir la
 »batería de los rebeldes, en que solo halló un cañon de 18 de que efec-

»tivamente se apoderó haciendo de camino prisioneros á un Capi-
 »tan y 7 Soldados de artillería. El cuerpo principal se encaminó á
 »la ciudad de *Warren* y tomada la precaucion de establecer puestos
 »para asegurar las comunicaciones prosiguió su marcha al rio *Hie-*
 »*kamuct*, donde encontró los barcos sin guardia ni quien le moles-
 »tase. Al punto prendió fuego á quantos halló que eran 125, mu-
 »chos de ellos de 50 pies de quilla. Asimismo quemó una galera
 »de 6 cañones de á 12, 2 chalupas, una de ellas cargada de per-
 »trechos y ambas con muchos materiales para construccion y care-
 »na, como asimismo un molino y un puente. Los cañones de la ga-
 »lera juntamente con otros 3 de 18 montados en afustes de cam-
 »paña fueron enclavados, y las cureñas quemadas. Hecho esto
 »se restituyeron las tropas á *Warren* dexando solo un piquete de
 »*Cazadores* que destruyó un parquecillo de artillería compuesto
 »de 6 cañones montados, la correspondiente batería, muni-
 »ciones y armas. En *Warren* abrasaron nuestras tropas un al-
 »macén lleno de combustibles, pertrechos militares y algunos bar-
 »riles de *rum*, arroz y azucar. Una chalupa nueva corsaria de 16 ca-
 »ñones de á 4 fue quemada igualmente en el rio *Warren*, estando
 »yá lista para salir al mar; y se executó lo mismo con la Iglesia,
 »la casa de Ayuntamiento y vários edificios particulares. Consegui-
 »da la empresa siguieron las tropas su ruta por *Bristol*, inutilizan-
 »do en el camino y en aquella ciudad algunas piezas de campaña
 »que dexaron los rebeldes, y quemando vários almacenes y edificios.
 »Juntóse á la sazón una partida de *insurgentes*, que hizo fuego con
 »2 cañones y bastante fusilería á nuestra retaguardia hasta que ésta
 »ganó una altura; desde donde hizo señal á las embarcaciones para
 »que fuesen á recogerla. A su llegada se embarcó todo el destaca-
 »mento en buen orden protegido por el fuego de nuestro fuerte de
 »la orilla opuesta, del baxél de guerra *Flora* y de 2 galeras, de las
 »quales una había sido tomada en aquella misma mañana á los enemigos.
 »No es facil determinar la pérdida de éstos; pero se cree no haya sido
 »mucha, pues quando nos hicieron fuego estaban á gran distancia baxo
 »el tiro de su cañon y bien parapetados; lo que hacía muy incierta
 »nuestra puntería. Les hemos tomado prisioneros un Coronel, 3 Ofi-
 »ciales de Plana mayor, 2 Capitanes, 2 Tenientes y 58 hombres, por
 »la mayor parte soldados veteranos ó milicianos. Posteriormente pasa-
 »ron una galera nuestra y 6 barcos armados á las órdenes del Capitan
 »de Marina *Reeve* por delante de la batería que los enemigos tenían
 »puesta en la barca de *Bristol*; y aunque á éstos les avisaron sus
 »centinelas, no hicieron fuego creyendo ser baxeles suyos. El Te-
 »niente *Kemphorn* se dirigió con algunos buques armados á la en-
 »trada del rio *Taunton*, y tomó sin resistencia una galera de los *Pro-*
 »*vinciales* de 10 cañones, y otro Oficial tambien de marina puso
 »fuego al cuerpo de guardia de los mismos en la barca de *Fogland*

»sin recibir daño alguno. Este servicio se ha executado sin mas pér-
 »dida por nuestra parte que la de un Teniente, 8 soldados *Ingléses*,
 »4 *Heseses* heridos, y 2 Tambores extraviados. Espero que estos
 »sucesos convencerán á los *insurgentes* de que puede nuestra guarni-
 »cion escarmentarlos y destruirlos siempre que lo juzgue conve-
 »niente. «

Extracto de la 2.^a carta.

»Pocos dias despues de la ultima expedicion hallandonos infor-
 »mados el Comandante de Marina y yo de que había gran cantidad
 »de tablazon y otras maderas en el rio *Fall*, y las únicas sierras de
 »agua de todo este pays, dispusimos saliese el Mayor *Eyre* con
 »100 hombres en barcos chatos de la punta de *Arnold*, escoltados
 »por una galera y algunos botes armados. Por desgracia aquella ba-
 »ró al pasar la barra de *Bristol*, y solo los botes llegaron felizmente
 »al parage señalado para el desembarco; pero habiendo sido descu-
 »biertos antes de acercarse á la orilla, se alarmó todo el pays, con-
 »vocando á las gentes con tiros de cañones y fusilería, de manera
 »que al desembarcar nuestras tropas sufrieron bastante fuego de una
 »guardia numerosa. Sin embargo la lancha cañonera la dispersó,
 »con lo qual se pusieron en tierra los nuestros, y se adelantaron á 2
 »molinos, uno harinero y otro de serrar madera, y les prendieron
 »fuego, como asimismo á un gran repuesto de tablazon, hasta que
 »reconociendo el Comandante mayor número de enemigos del que dis-
 »curría, y receloso de que se aumentase determinó la retirada. Al paso
 »prendió fuego á un almacén y 9 barcos de madera de cedro; inuti-
 »lizando tambien quanto trigo halló en los molinos. En esta accion
 »solo tubimos 2 muertos y 4 heridos, contandose entre éstos un Te-
 »niente. La pérdida de los enemigos se considera mayor. Al subir
 »la maréa pudo la galera barada desencallarse, pero al tiempo de
 »remolcarla perdieron la vida el Teniente de la nao *Flora*, y 2 ma-
 »rineros. «

Extracto de carta del Caballero Clinton á Milor Germaine.

Nueva York 27 de Junio.

»Hubo indicios de que el enemigo intentaba un ataque general
 »contra esta plaza para auxiliár las tentativas de la esquadra *France-*
 »»sa; pero como ésta se ha retirado de las inmediaciones de *Sandy-*
 »»Hook, y el General *Washington* ha reforzado á *Sullivan*, es mas que
 »probable que ahora se dirijan contra *Rhode-Island*. Sin embargo,
 »como aquella plaza fue reforzada con 5 batallones mandados por
 »el Mayor General *Prescot*, y por otra parte Mr. *Pigot* Oficial de la
 »misma graduacion ha conseguido con los grandes socorros que le
 »franquea la Marina, poner los castillos que la defienden por el lado
 »del mar en un mediano estado, es de esperar que pueda resistir á
 »qualquier ataque, á lo menos por algun tiempo. «

París 22 de Setiembre.

Intentando un corsario de *Guernesey* hacer un desembarco cerca de *Bolonia*, hechó en tierra 50 hombres para saquear durante la noche algunas casas situadas á corta distancia de la playa: pero una compañía de Dragones que tenía su quartél no lejos de allí corrió á apostarse entre el mar y los *Inglases*, los quales se hallaron cortados, muriendo 12, y quedando los demás prisioneros.

El Rey ha regalado su retrato al departamento de *Tolón*, donde se recibió con las demostraciones de respeto y aprecio debidas á semejante presente.

Al Abogado General *Seguier* se le ha concedido nuevamente una pension de 1200 libras para indemnizarle (segun se dice) de la espectativa de la plaza de Procurador General que el difunto Rey le tenía prometida.

Florenzia 12 de Setiembre.
Nos hallamos con la agradable noticia de que el Gran Duque de *Toscana* llegó el 6 á *Viena* en donde fué recibido con la mayor ternura por sus augustas Madre y hermanas. De allí á 3 dias esperaban á la Sra. Infanta Gran Duquesa su esposa, que salió de esta Capital el dia 9 acompañada de los Condes de *Iburn* y *Celloredo*.

Lisboa 29 de Agosto.
En algunos papeles periódicos de *Inglaterra* se ha afirmado que una nave de guerra *Portuguesa* de 50 cañones denominada *Monte Carmelo*, comboyaría algunas embarcaciones *Británicas* hasta *Irlanda*, escoltando de tornaviage otras de la misma nacion hasta la Isla de la *Madera*. Esta noticia es absolutamente incierta, pues además de no haber en nuestra Marina Real baxel alguno de aquel nombre, sería incompatible el hecho con la firme resolucion en que está la Reyna *Fidelísima* de observar la mas perfecta neutralidad en las actuales turbaciones de *Europa*.

Vigo 28 de Setiembre.
Dos dias ha fondeó en este puerto la fragata *Francesa Terpsicore* de 30 cañones de 12 y 260 hombres de tripulacion mandada por el caballero *Lombard* Capitan de navío, la qual salió de *Rochefort* el 18, y apresó en su navegacion al paquebot *Inglés* denominado el Duque de *Yorch*, que iba de *Lisboa* á *Londres* llevando 130000 monedas de oro, y porcion de diamantes, cuya pre-

presa conduxo á *Rochefort* , como también otra que iba sola en lastre.

Lugo 29 de Setiembre.

EL 25 se experimentó aquí una fuerte tempestad de truenos, relampagos y granizo, la qual ocasionó mucho sobresalto y considerables estragos. Empezó á las 4 de la tarde, y en menos de una hora que duró ya se veían todos los campos de estas cercanías cubiertos de granizo de diferentes figuras y de tan extraordinario tamaño, que causó notable daño á los sembrados y arboles, especialmente á los castaños, que á la sazón tenían abundancia de fruto. Aún no se puede regular la pérdida, pero se recela sea muy crecida.

Madrid 9 de Octubre.

EL Rey se ha servido nombrar para la Dignidad de Tesorero de la Catedral de *Málaga* á *D. Manuel Felix de Gorrichategui* Dean de la de *Cádiz* : para una Canongía de la misma Iglesia de *Málaga* á *D. Joseph Robles* Canónigo de la Colegiata del *Salvador* de *Granada* : para la Doctoral de la Catedral de *Guadix* á *D. Manuel Campero* ; y para una Racion de *Mensa* de la Metropolitana de *Zaragoza* á *D. Joseph Martinez de Aspurz*.

S. M. ha conferido Comandancia de Esquadron en el Regimiento de Caballería de *Santiago* al Capitan de Carabineros de él graduado de Teniente Coronel *D. Martin Garay* , concediendo al mismo tiempo grado de Teniente Coronel á *D. Marcos de S. Romé* Capitan del propio Cuerpo.

Asimismo se ha servido S. M. nombrar para dos plazas de Alcaldes de su Casa y Corte á *D. Tomás Sanz de Velasco* , y á *D. Mariano Colón de Larreategui* : y ha conferido plaza de Oidor de la Audiencia de *Sevilla* á *D. Ignacio Luis de Aguirre*.

El Mercurio histórico y político del mes de Agosto de este año de 1778 se hallará mañana Sábado donde esta Gazeta , y en Cadiz en casa de Salvador Sanchez frente el Convento de S. Agustin.

Tratado de las Aguas , y Baños de *Trillo* ; y el método para su uso segun las observaciones prácticas, y analisis executada de orden de S. M. por el Doct. *D. Casimiro de Ortega*. Se vende en la Librería de *Juan de Cardama* calle de la *Cruz* , esquina de la de la *Gorguera*.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.